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Zusammenfassung  
 
 Der hohe Aufwand der Komplexität bei der Entwicklung verteilter Anwendungen ist 
 unmittelbares Ergebnis der Heterogenität des Systems, in dem unterschiedliche 
 Technologien zum Einsatz kommen. Benötigt wird daher eine Middleware für 
 verteilte Systeme, die die Entwicklung und Ausführung verteilter Anwendungen in 
 angemessener Weise unterstützt. Das Ziel dieser Arbeit ist, die geeignete Middleware 
 für solche verteilten Systeme zu finden, die aus tragbaren Geräten, sprich PDA und 
 Standgeräten bestehen, bzw. die auf dem Markt verfügbaren Infrastrukturen 
 gegeneinander abzuwägen und zu vergleichen. 
 Einführend werden dazu die grundlegenden Kommunikationsschnittstellen (Infrarot, 
 Funk, etc.) und Protokolle (IrDA, Bluetooth, etc.) miteinander verglichen, sowie eine 
 grundlegende Betrachtung der verwendeten Hardware und  Betriebssysteme für die 
 darauf aufbauenden Verteilungsplattformen angestellt. 
 
 

Selection of a Middleware for mobile Clients 
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Abstract 
 
 The high complexity in the development of distributed application is because of 
 heterogeneous systems, in which different technologies are used. For this reason we 
 need a Middleware for distributed systems which supports developing and execution 
 of applications in a suitable form. The aim of this paper is to find a suitable 
 Middleware for systems, which consist of a portable device like PDA and normal PC 
 to compare those, available in the market. 
 As an introduction you will be provided with comparison of basic communication 
 interfaces for example (infrared, wireless, …), protocols and later, an essent ial 
 consideration of the used hardware and operating systems on which distributing 
 platforms are used. 
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